
平成２９年６月県議会定例会質問（代表）要旨 （６月２２日）

２－１

日 本 共 産 党 ４９番 神 山 悦 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 安倍政権による憲法９条改定について

１ 憲法９条の改定に対する知事の認識を尋ねたい。 知 事 政 策 調 査 課

２ 県内の公立学校において、教育勅語を教材として使用す 教 育 長 教 育 庁

べきではないと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

二 「原発ゼロ」、「原子力に依存しない社会」の実現につい

て

１ 福島第一原発事故は、国及び東京電力の津波対策が不十 危機管理部長 原子力安全対策

分であったことによるものと思うが、県の考えを尋ねた 課

い。

２ 福島第一原発事故の教訓をいかし、原発の再稼働及び輸 企画調整部長 エネルギー課

出の中止を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

三 水素エネルギーについて

１ 水素エネルギーは、環境面、安全性、経済性など導入に 〃 〃

は課題があると思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 福島新エネ社会構想における水素プロジェクトの実証候 商工労働部長 産 業 創 出 課

補地である浪江町に新たな負担を求めるべきではないと思

うが、県の考えを尋ねたい。

四 東電再建計画と第二原発の廃炉について 企画調整部長 エネルギー課

福島第二原発の廃炉は東京電力任せにせず国が早期に決断

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



２－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

五 原子力損害賠償について

１ 商工業等及び避難指示区域外における農林業に係る営業 原子力損害対策 原子力損害対策

損害について、新たな賠償方針を示すよう国及び東京電力 担当理事 課

に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 県は、県有財産の財物賠償にどのように取り組んでいく 総 務 部 長 財 産 管 理 課

のか尋ねたい。

六 除染等について

１ 除染特別地域を含め、フォローアップ除染及び里山除染 生活環境部長 除 染 対 策 課

の実施状況について尋ねたい。

２ 除染事業における不適正事案について、県として厳正に 〃 〃

対応すべきと思うが、考えを尋ねたい。

３ 除染等の業務において、労働災害が発生した際に適切に 〃 〃

対応するよう事業者への指導を徹底させるべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

４ 除染作業員の健康管理が適切になされるべきと思うが、 〃 〃

県の考えを尋ねたい。

５ 特定廃棄物埋立処分施設への搬入について、周辺住民の 〃 中間貯蔵施設等

意向を無視して強行しないよう国に求めるべきと思うが、 対策室

県の考えを尋ねたい。

七 福島イノベーション・コースト構想について 企画調整部長 企 画 調 整 課

福島イノベーション・コースト構想について、真の地域の

復興につながるようにすべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。



２－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

八 避難指示解除後の課題と復興について

１ 現時点で帰還を判断できない避難者も支援すべきと思う 避難地域復興局 避難者支援課

が、県の考えを尋ねたい。 長

２ 県は、応急仮設住宅の供与終了後も住まいを確保できな 〃 生 活 拠 点 課

い避難指示区域外からの避難者への支援にどのように取り

組んでいるのか尋ねたい。

３ 楢葉町からの避難者への応急仮設住宅の供与を延長すべ 〃 〃

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 避難地域の市町村において共通する課題の解決に向け、 知 事 避難地域復興課

広域自治体としての役割をどのように果たしていくのか、

知事の考えを尋ねたい。

５ 復興公営住宅の家賃について、特に収入の低い世帯に対 土 木 部 長 建 築 住 宅 課

し、独自に軽減すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 仮設住宅については、入居者の合意の下、強制的な集約 〃 〃

・解体とならないように進めるべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

７ 避難地域の看護職員を確保するため、給与等の処遇の改 保健福祉部長 医療人材対策室

善が必要と思うが、県の考えを尋ねたい。

九 甲状腺検査と放射能検査について

１ 甲状腺検査の受診後に保険診療に移行し、甲状腺がんと 〃 県民健康調査課

診断された症例を把握すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

２ 今後も長期にわたり環境放射能モニタリングを継続すべ 危機管理部長 放射線監視室

きと思うが、県の考えを尋ねたい。



２－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 農産物のモニタリング検査を継続すべきと思うが、県の 農林水産部長 環境保全農業課

考えを尋ねたい。

十 医療・介護、国保の充実について

１ 第七次医療計画の策定に当たっては、東日本大震災及び 保健福祉部長 地 域 医 療 課

原子力災害の影響を受けた本県の特別な事情を考慮すべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 透析患者の交通手段やスタッフの確保など、浜通り地方 〃 〃

の透析医療体制の整備を急ぐべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

３ 介護職員の確保のため、避難地域を含め本県独自に賃金 〃 介 護 保 険 室

の引上げ等の処遇改善を行うべきと思うが、県の考えを尋 社 会 福 祉 課

ねたい。

４ 各市町村の国保事業費納付金の試算結果を早期に公表す 〃 国民健康保険課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 被保険者の保険料軽減のための一般会計からの繰入れは 〃 〃

市町村独自の判断を尊重すべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

６ 低所得の加入者が増えている国保の現状を踏まえ、国庫 〃 〃

負担割合の引上げを要望しても認められない場合、県とし

て独自の繰入れを行うべきと思うが、考えを尋ねたい。

７ 国の国保の普通調整交付金について、市町村の医療費適 〃 〃

正化への取組の結果により交付金が削減されることがない

ようにすべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



２－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

十一 子どもの貧困対策と子育て支援について

１ 県で把握している直近の保育所等の待機児童数につい こども未来局長 子育て支援課

て尋ねたい。

２ 県で把握している直近の放課後児童クラブの待機児童 〃 〃

数について尋ねたい。

３ 保育士と放課後児童クラブ支援員の人件費を補助すべ 〃 〃

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 要保護児童生徒援助費補助金制度の改正内容を市町村 教 育 長 教 育 庁

や保護者に十分に周知すべきと思うが、県教育委員会の

考えを尋ねたい。

５ 公立小中学校において、児童生徒が使用する教材を公 〃 〃

費で備え付けるべきと思うが、県教育委員会の考えを尋

ねたい。

６ 県中児童相談所の整備を急ぐべきと思うが、県の考え こども未来局長 児 童 家 庭 課

を尋ねたい。

７ 児童相談所の児童福祉司を増員すべきと思うが、県の 〃 〃

考えを尋ねたい。

十二 県立高等学校の今後の在り方について 教 育 長 教 育 庁

県立高等学校の統合は、地域や保護者の意見を尊重し、

画一的に実施すべきでないと思うが、県教育委員会の考え

を尋ねたい。


